

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Para Pamplona: Un mes, 1'25 Ptas.; tri-
mestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.
Fuera de Pamplona: Trimestre, 4 pe-
setas; semestre, 7'50; año, 14.
Extranjero: Trimestre, 15; semestre, 25.
El pago será adelantado

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta
línea; anuncios oficiales en segunda
plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios
preferentes tercera plana, 0'15; anun-
cios cuarta plana, 0'07 línea sencilla.
Esquelas mortuorias, según muestrario

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la
capital, indica que continúa el abono.

Diario independiente * Dos ediciones
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 36
y calle de San Gregorio, 25, bajos.



EL SEÑOR

DON CRISTOBAL SAGÜES Y JUANABERRIA

Falleció el día 13 del corriente
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

Sus hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes

Suplican a sus amigos y conocidos se sirvan encomendar a Dios el
alma del finado y asistir a los funerales que en sufragio de la misma se
celebrarán en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, mañana sá-
bado, 19 del actual, a las once de la mañana.

El duelo se despide en la iglesia. Pamplona 18 de Noviembre de 1904.
No se reparten esquelas.

BUSSCANDO ORIENTACION

Decimos en nuestro número de anteyer
que el Ilustre Colegio de Abogados de esta
capital habria de reunirse nuevamente, para
continuar tratando del dictamen o informe
que se ha solicitado del mismo sobre los
múltiples aspectos que presenta la aplica-
ción en Navarra del impuesto a los sacoboles.
Y efectivamente, esta tarde, a las seis,
celebrarán los señores Colegiados una sesión
extraordinaria, a la cual se ha convalidado
no solamente a los Letrados en ejercicio sino
también a aquellos otros que pertenecen a
la Ilustre Corporación, aunque no tengan
estudio abierto.

Ante cuestión tan grave como la del
expresado impuesto nos prometimos ajustar-
nos a aquella norma de conducta observada
constantemente por EL ECO DE NAVARRA
frente a los asuntos que afectan íntima y
vivamente a nuestros derechos, es a saber:
prudencia y moderación para exponer y tra-
tar aquellos, fortaleza inquebrantable para
defender y mantener estos.

Aquella moderación debe ser mayor qui-
zás en el caso actual, porque no se trata de
discurrir acuerdos del poder central úni-
camente, sino ciertos ó desaciertos de quien
debe ser centinela avanzado que vele por la
integridad de nuestro régimen.

Pero esos respetos no pueden impedir que
recojamos en nuestras columnas un hecho
que, por tenerlo oculto, sería menos cierto:
el hecho de que, equívocamente quien se
equivocó, la opinión de los representantes
no está de acuerdo esta vez con la de mu-
chos de los representados.

Per eso estos, habituados a buscar orien-
tación y luz para estas materias en la genui-
na representación de Navarra, rompen ahora
esa costumbre y acuden al Colegio de Aboga-
dos, ansiosos de que la autoridad científica
de éste ilustre la materia y la encauce.

No queremos prejuzgar si existen ó no
motivos bastantes para tanta alarma; pero
ese proceder causa la impresión que produ-
cirían un número mayor ó menor de los pa-
sajeros de un buque pidiendo orientación a
un ingeniero que viajase entre ellos, por es-
timar equivocada la que el capitán hubiera
señalado.

Honosísima es la misión del Ilustre Cole-
gio de Abogados, y seguros estamos de que
la cumplirá sabia y lealmente.

IRURZUN

El mercado de ayer lo celebramos con
inmensa concurrencia de gente y ganado;
pero la clase de vacuno de labor tuvo poca
aceptación; y se comprende fácilmente por
la temporada ó época en que nos encontra-
mos; pues como ha terminado la faena de la
siembra y vamos cara al invierno (que ojalá
entrare mañana lloviendo en abundancia)
los ganaderos quieren despachar sus gana-
dos, para que otro los mantenga.

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 42

EL VALBRIANT

de hallarse a obscuras. Para tranquilizarle
la niña le propuso encender un farol que
se hallaba sobre una mesa, utilizando para
ello una gran cantidad de cerillas, que dejó
caer medio encendidas, sin acordarse de la
paja que cubría el suelo. Tranquilizado por
completo el niño se quedó profundamente
dormido; no así la niña que se apercebido
bien pronto de que una espantosa llama
alumbraba la habitación. Llena de temor
echó a correr por la escalera abajo, llama-
do a voces a su madre, pero sin dar otra se-
ñal de alarma. Durante este tiempo el fue-
go había llegado a un gran montón de heno,
situado cerca de la ventana abierta; pero
gracias a la violencia del viento que impul-
saba las llamas hacia fuera, la acción del
fuego fué más lenta en el sitio de su origen
y de lo que hubiera sido si hubiese llega-
do a la botica, encontrando en ella materias
aun más inflamables que el granero. El fue-
go parecía pues alejarse en aquel momento
del sitio por donde Gustavo trataba de pe-
netrar en el granero.
El Vizconde subió rápidamente de esca-

El ganado para carne se cotizó el kilo de
ternera sobre 1,85 pesetas, y el de vaca a
1,65. El tocino de 1,10 a 1,15 pesetas el kilo
en vivo.

La plaza del grano llena de bote en bote,
y sus precios en poco ó nada varizaron del
mercado anterior.

—Ha principiado a elaborarse cemento la
nueva fábrica establecida en el término de
Letas, y según he oído a personas enten-
didas, va resultando de clase muy superior.

—Está en vías de realización un buen
partido de pelotas que, dadas las condiciones
de los jugadores, ha de ser de mucho gusto,
y si se concretara, se jugará en el hermoso
fronton de esta localidad.

Dos jóvenes del valle de Basaburdi des-
fían a otros dos (determinados) del valle de
Larraun, y aquellos quieren se juegue con
pelotas de dos pesetas.

Yo creo, y hasta casi me atrevería ase-
gurar, que los de Larraun aceptarían el parti-
do con pelotas de diez reales, para jugar
en Irurzun, y con pelotas de dos pesetas para
jugar en juego abierto. Así que, si los de
Basaburdi se atreven, vengán a Irurzun a
jugar con las pelotas del primer precio, ó a
Lecumberri con las del segundo.

El corresponsal.

17 de Noviembre.

ADMINISTRACION FORAL

Han sido aprobados los presupuestos mu-
nicipales para 1905 de los Ayuntamientos
de Arrazazu, Araiz, Iza, Lerga, Olo, Tiesbas y
Unzué.

Se ha autorizado al Ayuntamiento de Al-
sasua para establecer el impuesto sobre los
parcos, conforme al acuerdo de carácter ge-
neral de 7 de Febrero de 1900.

Se ha facultado al mismo Ayuntamiento
para el arriendo de la recaudación de los
repartimientos si lo considera conveniente,
por circunstancias especiales.

Han sido autorizados los arriendos de di-
versos arbitrios solicitados por los Ayunta-
mientos de Aguilár, Piedramillera y Zúñiga.

Han sido aprobadas las condiciones for-
muladas por el concejo de Irurzun para el
servicio de guardería de los terrenos de pro-
piedad particular.

Del extranjero

La dimisión del general André y
la prensa.

París.—Mr. Janinés en el periódico «La Hu-
manidad» dice que el general André será acom-
pañado en su retirada por la respetuosa simpa-
tía de los republicanos.

—Mr. Clemenceau en «La Amora» acusa a
Mr. Combes de ser el autor de la dimisión del
general André.

lera. penetró en el granero y se dirigió ha-
cia la habitación donde se hallaba el niño
que empezaba a ser invadida por un humo
negro, espeso y sofocante. Medio ciego, y
casi ahogado por el humo, el Vizconde siguió
buscando al pequeño y llamándole sin que
nadie contestara. Por fin su pié tropezó con
el niño cuya cabeza cayó inerte sobre el
hombro del Vizconde, al tomarle este en
sus brazos ¿Vivía aún? El auxilio había
llegado tarde? Gustavo no pudo cerciorarse.
El suelo temblaba bajo sus pies y el techo
ardiendo empezaba a caer.

Le fué necesaria una fuerza hercúlea y
toda su enérgica voluntad para poder llegar
a la ventana donde se hallaba la escalera.
Una vez allí, Blasto reanimado por el aire
lanzó un grito, y se abrazó estrechamente
al cuello de su salvador; pero este haciendo
un esfuerzo le separó dulcemente, y trató
de bajar con él. Esto era imposible. Un es-
pantoso rugido empezaba a oirse por todas
partes.

—¡Juan! ¡Dionisio! Gritó Gustavo con
potente voz, ¡allá va, cuidado!

Y el niño sano y salvo cayó en la manta
preparada para recibirle; mientras que la es-
calera incendiada por el fuego que caía del
techo, se hundía al mismo tiempo que el
suelo, envolviendo entre sus escombros al
generoso y valiente salvador.

El grito de horror que resonó en aquel
momento, fué espantoso. El peligro general,
la ruina, los estragos del incendio, todo se
olvidó.

—La «Lanterne» dice que se congratula de la
llegada de un civil al ministerio de la Guerra,
porque el general André dió pruebas de energía,
y además asistió a la misa del Papa.

«Le Temps» dice que Mr. Jaurés y sus amigos
han dado muestras de ser mas ministeriales que
Combes, queriendo conservar a toda costa en el
Gobierno al general André.

«Le Journal des Debats» dice que la puerta ha
quedado abierta para que otros ministros imiten
al de la Guerra.

Añada que Mr. Combes es el verdadero cul-
pable.

Mr. Gastón Calmette escribe en «Le Fígaro»
que aunque hay desaparecido el general André
quedan en el Gobierno sus cómplices.

Garralda

El mercado de Burguete.—Nueva escuela.—Aten-
tado brutal.

Desosos de correspondir de alguna manera a
las honrosas é inmerecidas distinciones que se
ha dignado dispensarme, quisiera poderle hacer
una importante información de los sucesos ocu-
rridos en esta localidad y pueblos limítrofes,
digna de ver la luz pública en el diario de su
digna dirección, pero como durante los pocos
días que llevo al frente de mi cargo, nada notable
ha ocurrido que merezca los honores de ha-
cerle mención, y como por otra parte desconozco
aún el terreno que piso, poco ó nada puedo co-
municar a ustedes.

El último mercado celebrado en Burguete el
pasado sábado fué, según noticias, de tan escaso
interés y de número tan limitado de transac-
ciones en el ganado vacuno, que no merece la pena
de siquiera recordarlo.

La nota mas simpática de lo que hasta hoy he
podido apreciar en esta comarca, resulta la crea-
ción por este Ayuntamiento de la escuela incom-
pleta de niños que tengo la honra de dirigir.

Después de un incendio voraz que redujo un
centenar de casas a cenizas é igual número de
familias a la más espantosa miseria, han sabido
los vecinos de este pueblo sacrificar sus escasos
intereses y levantar una Casa Ayuntamiento
provista de escuelas para uno y otro sexo, que
permiten recibir en ella la educación é instruc-
ción necesaria de que han carecido, principal-
mente los niños y adultos, por espacio de seis
años, fecha en que ocurrió la tristemente cele-
bre quema de este lugar.

En lunes próximo pasado, se abrió la clase
nocturna de adultos, habiéndose matriculado
buen número de alumnos de diferentes edades
y profesiones, los cuales asisten con puntualidad
cotidianamente a la Escuela, ávidos de instruir-
se en los más principales elementos necesarios
en la vida.

El pasado domingo, al anochecer, regresaba
de recoger sus ganados de la borda el vecino del
cercano pueblo de Garayos, Matías Janquicoa,
casado y labrador de oficio, en dirección a su casa,
y ya próximo a ésta, al tiempo de pasar un
puente cercano a una tapia que cierra una heredad,
se apoyó el infeliz Matías sobre ésta tapia
(ignoro con qué objeto) y en esta posición recibió
un tiro de escopeta que, según me dicen, de-
bió de ser disparado a una distancia de unos seis
metros; de un arbolado que existe de boyes.

El infortunado Matías recibió los perdigones
en la parte derecha de la cara y el hombro, ca-
yendo de bruces al otro lado de la supradicha
tapia, y al poco rato, despedido y ensangren-
tado, salió corriendo en dirección a su casa, en-
contrándose en estado bastante grave.

La pareja de guardias civiles que, avisada del
suceso, fué de Burguete a aclarar los hechos y
capturar al agresor, ha tenido que regresar a su
destino sin conseguir su objeto.

A dos individuos que fueron detenidos por
sospechosos, se les dió inmediata libertad, por
haber probado que no se hallaban a la hora del
suceso en el pueblo. ¡Y síguen el misterio!

Esto es todo lo que por hoy puedo comunicar-
le que pueda interesarle.

El tiempo hermoso, los campos buenos y la
nieva dispuesta a saludarnos, a juzgar por las
sombrias que empiezan a aparecer en el horizon-
te.

18 de Noviembre.

LA «GAZETA»

La recibida ayer contiene las siguientes dispo-
siciones:

HACIENDA.—Real orden declarando que el
precio medio del cambio en la primera quincena
del mes actual, ha sido el de 36,68 por 100, corres-
pondiendo una reducción de 27 por 100 en las liqui-
daciones de derechos que para su pago en oro se efec-
tuaron en la segunda quincena del mes actual.

GOBERNACION.—Los reales decretos firmados
anteayer por el Rey, son:

—Real orden disponiendo que los funcionarios del
ramo de Sanidad exterior tienen la categoría admi-
nistrativa que por sus sueldos les corresponde.

AGRICULTURA Y OBRAS PUBLICAS.—Rea-

—El amo, el amo! ¡Saquemosle, Salvé
mosle!

Las voces de las mujeres y de los niños
que lloraban y rezaban en alta voz, domi-
naban los gritos de los hombres. En medio
de aquella confusión el conde Godofredo
dominando su pena, supo conservar su san-
gre fría y hacerse obedecer, dando las órdenes
convenientemente para empezar la difícil y
peligrosa operación de sacar a Gustavo vivo
ó muerto de entre los escombros.

Dionisio al frente de los que se dedicaban
a éste árduo y arriesgado trabajo, estaba
pálido, descompuesto, sin ver ni entender
nada. Los fragmentos encendidos caían so-
bre él sin causarle impresión. Toda su aten-
ción estaba reconcentrada en aquellas ru-
inas. Se había echado al sueo y aplicado su
oído a los escombros. Al fin se le oyó gri-
tar.

—¡Animo, ánimo, daos prisa me parece
que oigo un gemido!

—El trabajo continuó aun durante cinco
minutos, largos como cinco horas. Un nue-
vo grito de Dionisio fué repetido por milla-
res de voces.

—¡Vive! ¡Oigo su voz!

Y Gustavo fué sacado entre los escom-
bros que le cubrían.

Dionisio pudo levantar la cabeza de su
amigo, cuya frente estaba cubierta de san-
gre. Estaba horriblemente herido, pero aun
respiraba. El trabajo continuó rápido y ac-
tivo y al terminar cuatro brazos vigorosos
sacaron a Gustavo de entre las ruinas, colo-

los órdenes confirmatorias de multas impuestas por
los gobernadores de Sevilla y Valladolid a la Com-
pañía de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a
Alicante por retraso de trenes.

Campos y mercados nacionales

Escasez de agua.—La sementera.—Trigo, harina,
cebada y centeno.—Aceite y vinos.

Tócanos hoy relatar, siquiera a la ligera, lo si-
tuación de los campos y mercados fuera de Na-
varra, ya que de nuestra provincia nos ocupa-
mos en la revista semanal que publicamos los
sábados.

Desgraciadamente, se lamentan y no sin ra-
zón los labradores navarros de las malas condi-
ciones en que se está llevando a efecto la se-
mbradura; pero debemos advertirles que esas
mismas quejas salen de las demás provincias de
España, en las cuales se vaticina un mal año
agrícola a causa de la sequía reinante.

Hay comarcas como la provincia de Ciudad
Real, cuyas tierras están sedientas de agua, pre-
santándose la sementera como la recolección,
sin estímulos para el labrador.

Poco más ó menos ocurre en las demás comar-
cas. Llovió algo para quitar el polvo del verano
y después lució el sol en todo su esplendor calen-
tando como en los meses de riguroso verano.

Los mercados trigueros del país han entrado
muy ligeras variantes en estos últimos días. Cata-
luña cotiza débilmente, con marcada calma en
las compras; luego hemos visto que los precios
se han afirmado adquiriendo consistencia.

En Castilla dominó también la calma estando
los precios flojos, ocasionando sensiblemente las
operaciones de partidas por lo que se hicieron
algunas ventas a precios bajos; pero hace tres ó
cuatro días que la situación del mercado ha que-
dado más robustecida.

En las plazas de Castilla y Cataluña se cotizan
al precio de 51 reales fanega.

En las harinas hay débil tendencia a la baja
en las clases panificables y algunos fabricantes
han hecho concesiones, pero la generalidad con-
tinúa cotizando sin variación.

La demanda de las provincias consumidoras
no es grande; todos marchan con calma y pre-
caución en sus compras, por si ocurriese una ba-
ja al quedar este producto exento del impuesto
de consumo, y por eso las ventas están más
bien restringidas que animadas. No obstante, la
molinería trabaja con alguna actividad. La ven-
ta de despojos es activa y por regla general hay
pocas existencias en poder de la fabricación.

La contratación de cebada es muy limitada no
por falta de demanda, pero sí por escasear la
oferta vendedora. Los precios son nominales y
scasos si hay operaciones.

Se cree que la próxima cosecha de aceites ha
de ser bastante escasa en Andalucía, por efecto
de un fuerte vendaval, que ha reinado allí du-
rante varios días y la frecuencia de un granizo,
que naciendo en el interior del fruto corroe el
pedúnculo y ocasiona la caída de la aceituna. En
cambio, en Aragón y en toda la parte central de
España, se espera bastante buena cosecha.

Las cotizaciones de la semana han sido: en
Barcelona, el andaluz corriente, de 20 1/2 a 20
3/4 duros, carga de 115 kilos, y el superior, de
21 a 23; de Tortosa, de 22 a 23 duros carga, y de
Aragón, fines, de 27 a 28; en Córdoba, a 36 50
reales arroba; en Tercel a 51; en Jaén, de 40 a
42; en Albacete, a 52 reales; en Sevilla, de 40 a
42 reales arroba, y en Madrid, de 54 a 58 reales,
según clases y procedencia.

Los mercados de vinos y alcoholes se mues-
tran, en general, con precios flojos ante el buen
resultado de la cosecha.

Las perspectivas son de que el vino habrá de
bajar más todavía, aún contando con la natural
resistencia de los cosecheros.

En Daimiel (Ciudad Real) se han cotizado vi-
no tinto y blanco, a 3,50 pesetas arroba.

El precio que ha regido para la uva ha sido el
de 0'70 pesetas la arroba de blanca y 0'80 la tin-
ta, hasta hace pocos días que ha bajado cinco
céntimos en ambas clases.

La recolección se ha hecho en condiciones in-
mejorables, por lo que se cree que los vinos se-
rán superiores.

Como se ve, la importante cuestión de la se-
quí, que tanto contraría a los agricultores de
diversas regiones, no ha entrado todavía en el
periodo de solución satisfactoria.

Como en el número de mañana hemos de ocu-
parnos de la situación del mercado en Navarra,
dejamos para mañana las impresiones que nos
han sugerido las anteriores notas.

cándole sobre una camilla preparada al
efecto, mientras entusiastas vivas sucedían
a los gritos de angustia y desesperación. Esta
alegría sin embargo fué bien corta. Des-
de los primeros pasos dados por sus conduc-
tores, el Vizconde perdió el conocimiento
y no daba señales de vida. La multitud si-
lenciosa y triste siguió detrás de la camilla
donde yacían los, al parecer, inanimados
restos de su amo.

El triste cortejo se dirigió al pabellón si-
tuado en el extremo opuesto a donde había
estallado el incendio. El Conde con las fac-
ciones contraídas y costándole mucho tra-
bajo conservar su serenidad, caminaba a un
lado de la camilla. Dionisio marchaba al
otro, no soltando la mano de su amigo y
pareciendo no darse cuenta de la fuerte con-
tusión que había recibido en el pecho, ni de
la herida que cruzaba su cara y que le des-
figuraba por completo. El P. Severino se co-
locó a su lado y el pobre Deviers, marcha-
ba detrás de la camilla sollozando amarga-
mente.

Durante este tiempo la impaciencia de los
que quedaban en Harlay se había conver-
tido en intolerable angustia. Eran mas de
las nueve y ni el Conde, ni el P. Severino
ni Dionisio habían vuelto aun, ni se sabía
nada de ellos.

La Marquesa propuso entonces, ponerse
en camino é ir a averiguar lo que había
ocurrido.

—No llegará hasta el Valbriant, dijo la

Don Timoteo

—¿De manera que puedo jurarlo como si lo
hubiera visto?

—Sí, Sancho amigo, le contestó don Quijote.
En efecto, hay cosas que pueden asegurarse
sin haberlas presenciado, porque se las ha refe-
rido a uno un amigo, quien, si bien él no las
ha visto precisamente con sus propios ojos, las ha
sabido por referencias de otra persona a quien
se lo contó alguno.

Esto, aunque parezca una cadena de dichos y
referencias, no es por eso menos lógico; pues al
hay razón para creer lo que uno asegura, el que
lo oye se encuentra para un tercero a quien se
lo refiere, en el mismo caso en que estaba el pri-
mero respecto al segundo, y así sucesivamente.

Si esto es cierto, como parece serlo, yo me en-
cuentro ahora en el caso de poderose asegurar
que es clarísimo lo que voy a referiros de don
Timoteo, toda vez que lo sé de un amigo, a
quien se lo contó otro que lo sabía de una andalu-
za, la suya, quien, aunque no conoció perso-
nalmente a nuestro protagonista, oyó hablar
muchas veces de él en un pueblo inmediato al
suyo, en el que aquel dicen que vivía.

Sea de ello lo que quiera, es el caso que don
Timoteo era un hombre muy desgraciado, pues
a pesar de gozar de una buena fortuna y de ser
una buena persona de no escasa instrucción, ten-
ía la fatalidad de ser tan distraído y olvidadizo,
que a cada paso se encontraba envuelto en una
serie interminable de lides y desazones.

El bueño de don Timoteo ¡Las veces que sa-
la a la calle sin sombrero! Nada más común en
él que salir con una bota y una zapafilla de orli-
co; otras iba sin corbata ó con la capa puesta al
revés; tampoco era extraño verla con media cara
afeitada y la otra no; un día en que tenía que
recurrirse de prisa, en lugar de darse el jabón en
la cara, se lo dió en la cabeza, y claro, su mujer
se alarmó y los chicos se echaron a llorar, cre-
yendo que se había vuelto loco.

Una vez quiso obsequiar a unos amigos que
había convidado a comer, y ya ¿y qué hace?
Pues se fué al mercado a comprar un melón y...
compró una calabaza. Era una cosa frecuente en
él mandar un melocotón, dejar la pulpa y co-
merse la corteza. Pues y estar en el balcón, en-
cender un puro y tirarlo a la calle en lugar de la
cerilla! Más de una vez tomó chocolate en casa
y dejó por distracción en el platillo los sesenta
céntimos que cuesta con propina, creyendo que
estaba en el café. En cambio se distraja ¿se
merchaba muy a menudo sin pagar el café ó lo
que tomase; pero el mozo, que era un viejo de se-
senta años con más escamas que un besugo, to-
mó a determinación de spuntar en un libro
todas esas distracciones, y al fin de mes le pasó
la cuenta. Y miren ustedes lo que son las cosas!

Aquel día dió la casualidad de que se le había
olvidado a don Timoteo el portamonedas; así es
que no pudo pagarle; y ya después el hombre se
distrajo y no volvió a aparecer por aquel café,
olvidándose naturalmente de pagar la cuente-
cita.

Una vez a cualquiera le sucede; pero cuidado
con fechar constantemente las cartas con el mes
y hasta con el año anterior! Y no es eso solo,
sino que la mayor parte de las veces salía a
echar las cartas al correo, y se le quedaban ol-
vidadas en el bolsillo, ó las ponía en el busón
sin sellos. No era en él cosa del otro jueves
escribir varias cartas y trocar los sobres, lo cual
le proporcionó más de un lío, y muy gordos. No
fué flojo el que le resultó de un cambio de so-
bres semejante. Era el caso, que un individuo
le rogó por escrito que le recomendará al dipu-
tado del distrito, para que le diese un destino.
En seguida tomó la pluma y escribió dos cartas;
una al solicitante diciéndole que lo había recomen-
dado eficazmente, y la otra al diputado man-
ifestándole que le hacía la recomendación por
compromiso, y que le contestase con exactitud,
porque el peticionario era un granuja y un bo-
rrachón. Cambió los sobres, y calculen ustedes
la que se armó.

Muchas veces se equivocaba y en lugar de en-
trar en el piso 3.º en que vivía, se entraba des-
traído en el 4.º, donde había un gran taller de
planchas; y ya una vez allí, se pasaba largos ra-
tos de charla con las oficiales.

Se olvidaba de que era absolutista, y se entra-
ba tan tranquilo en los meetings republicanos,
tomaba la palabra y atacaba a Mañra.

Jamás se acordó de devolver los libros que le
habían prestado, ni de pagar las cuentas que le
pasaban; pero en cambio en más de una ocasión,
cuando tenía tienda, pasó por segunda vez cuen-
tas que ya había cobrado. ¡Era tan distraído!

En un cruce de trenes se montó una vez en el
que regresaba al punto de partida, lo cual le
hizo perder el tiempo, el importe del billete y el
valor del trayecto de regreso, más el recargo co-
rrespondiente.

Ogüó por distracción en un bazar un pen-
diente de oro y se lo llevó a casa; al meter la
mano en el bolsillo, se encontró con el cuerpo
del delito y marchó en seguida á devolverlo; pero
en lugar de dejarlo al lado del otro pendiente,

Baronesa que luchaba entre el deseo de te-
ner noticias, y el temor de quedarse sola.

—Acompañaré a V. dijo Jacoba.

—No, V. debe quedarse acompañando a
su madre, que está muy inquieta. Yo no
pasaré del molino, donde podré saber lo que
haya ocurrido. Está decidido iré.

Dijo estas palabras con voz tan enérgica,
que no parecía la suya. En cuanto Pedro,
hubo enganchado el carruaje de la Marque-
sa, esta subió en él y León saltó a su lado.

Una vez en camino, Leonia sintió que por
todo su cuerpo corría una sensación de bien-
estar, y que el aire que seguía haciendo
bastante fuerte, refrescaba su frente y sus
sienes.

Aun se hallaba a bastante distancia
cuando llegó a sus oídos un ruido aterrador
y confuso que venía del Valbriant.

—Arrea, arrea, Pedro, vamos de prisa.

El ruido seguía aumentando. Por fin y
cuando llegó al molino, donde pensaba de
tenerse, oyó resonar aquel formidable grito
lanzado por los espectadores de la catástro-
fe que siguió al acto heroico de Gustavo.

Lucía helada de espanto mandó parar el
carruaje para oír mejor.

El ruido había cesado y durante algunos
minutos no se oyó nada. A este silencio
profundo siguieron entusiastas gritos de júbilo.
Después todo volvió a quedar en silen-
cio, y mas tarde la Marquesa oyó el con-
fuso rumor de varias personas que parecían
caminar en aquella dirección.

—No te detengas aquí Pedro, quiero ir

La guerra de Oriente

EL RELATO DE ALEXEIEFF

se apoderó de ésta y se lo llevo tambien por desgracia: despues de todo no le vino mal a su señora, pues así tenía un hermoso par de pendientes, eso que tambien por distracción, en lugar de regalárselos a su esposa, que ya era vieja, se los dió a la criada, que tampoco era joven, según él, pues ya tenía diez y ocho años.

J. SALBOCH. San Sebastian, Noviembre 1904.

El Dinero de San Pedro

Subscripción extraordinaria para el Dinero de San Pedro con ocasión del Año Jubilar.

LARRAGA

Don Félix Ros, párroco y familia 10 pesetas; don Dionisio Leraoz, coadjutor 5; don Leopoldo Pellejero, capellán coadjutor 5; don Manuel Larraya 5; don Victoriano Sanchez y familia 1; doña Enlaila Portal ídem 1; don Maximino de Miguel ídem 5; don Ruperto Sanz ídem 0,50; don Vicente Nieto ídem 0,75; don Ecequiel Suescun ídem 0,50; don Benito Carlieta 10; don Miguel Lucas y familia 0,50; don José María Ardieta ídem 2; doña Remona Fernandez 0,50; doña Natalia Martínez 0,25; don Juan Cruz Lucas y familia 1; don Conrado Zolaín ídem 1; Casino Fuerista 15; don Antonio Salinas y familia 0,50; don Julian Gaston ídem 0,50; don Santos Luquin ídem 0,50; doña Juana Ursan ídem 2; doña Ostaliba Mendiri ídem 1; doña Lorenza Alonso ídem 0,50; don Veremundo Lucera ídem 1; don Gregorio García ídem 1; don Federico María ídem 0,50; don Celestino Macaya ídem 0,50; don Bernardo Urtiza ídem 1; doña Eusebia Perez 0,30; don Tomás Montoya y familia 0,50; doña Micaela Diez de Arizaleta 0,50; don Juan Fernandez Urtiza y familia 1; don Miguel Ursin ídem 0,50; doña Juana Rodriguez Los arcos 0,10; don Ensamio Sanz 0,10; don Felipe Vidarte y familia 1; don Simón Sotés ídem 0,50; don Antonio García 0,10; don Esteban García y familia 0,50; don Roque Martínez ídem 0,50; don Lorenzo Sanchez ídem 3; doña Toribia Fernandez ídem 1; doña Ignacia Los arcos ídem 0,50; don Lucio García ídem 0,50; D. Diego Villanueva y familia 0,50; don Eugenio García ídem 7,50; D. Tomás Suescun ídem 2; don Pedro Corera García ídem 0,30; don Pío Urquiza ídem 0,50; don Castor Merino ídem 1; don Pedro Esparza ídem 5; don Ramón Corera ídem 1; don Fermín Echeverría ídem 0,50; don Simón Lesain ídem 1; don Angel Macaya ídem 0,50; don Gabriel Valentín ídem 0,50; don Tomás Jimenez ídem 0,50; don Angel García ídem 1; don Cecilio Lacalle ídem 0,50; don Martín Vidarte ídem 0,50; don Tomás Ballado ídem 5; doña Demetria García ídem 0,50; don Candido Imas ídem 1; don Santos Losarcos ídem 1; doña Felicitana Imas 0,25; don Eustaquio Villeras y familia 0,50; doña Policarpa Corera 0,35; don Blas Sanz y familia 0,50; don Juan Lucas ídem 0,50; don Tomás Sanjuan 0,10; doña Luisa Hierro, 0,10; don Teodoro Sanjuan 0,10; don Bautista Eblu y familia 0,50; don Florencio Villanueva ídem 1; don Patricio Lasterra ídem 0,50; don Gregorio Corera ídem 1; don Dámaso Velaz ídem 0,50; don Braulio Masera ídem 0,50; don Gregorio Mendiri ídem 3; doña Micaela Iruñeiz 0,15; doña Benita Legorburu y familia 1; don Felipe Zúñiga ídem 0,50; doña Brigida Vidarte 0,30; doña Josefa Corera y familia 0,50; don Joaquín Alonso ídem 0,50; doña Juana Zúñiga ídem 0,50; doña Andrea Laserna ídem 0,50; don Deogracias Lambertó ídem 0,50; don Cosme García ídem 1; don Braulio González ídem 0,50; doña Leonor Iturmendi 0,25; don Pío Corera y familia 1; doña Patricia Laserna ídem 0,50; don Mateo García ídem 0,50; don Cayetano Amoenio ídem 1; don Juan Macaya ídem 0,50; don Eugenio Arrastia ídem 0,50; don Dámaso García ídem 0,50; don Enlacio Suescun 0,30; don Agapito Nieto y familia 0,50; doña Severa Isparrúa 0,10; don Angel Orfega 0,20; don Igancio Elizalde y familia 5; doña Pascuala Pagola 2; don Adrián Lucas y familia 2; Valentín Itráñide ídem 1; don Pedro Eilduayen ídem 0,50; don Felipe Dicastillo ídem 0,50; don Faustino Azcona ídem 0,50; don Francisco Suescun ídem 0,50; don Deogracias Sanz ídem 0,50; don Francisco Sanz 0,30; don Carlos García y familia 0,50; don Juan Fernandez 0,50; don Angel Fernandez y familia 0,50; don Lucio Zúñiga 2; doña Ramona Fernandez ídem 1; don Tomás Corera ídem 5; doña Ciriaza Pardo 0,25; doña Eulalia Satótegui 0,50; doña Dominica Mauleon y familia 5; don Lucas Esparza ídem 1; don José Legaza ídem 0,50; don Eustaquio Imas ídem 1; don Sotero Urbola ídem 0,50; don José Bocarite ídem 10; don Ruperto Suescun ídem 0,50; don Ciriazo Andía 0,50; don Julián Díaz de Arizaleta y familia 0,50; don Pedro Hualde ídem 0,50; don José Zúñiga 1; don Serafin Leonor y familia 0,50; don Bonifacio Díaz de Arizaleta ídem 0,50; doña Manuela Jimenez 0,10; doña María Belloso 0,10; don Mateo Morales y familia 0,50; doña María Jimenez 0,10; don Silvestre Jimenez 0,10; La Unión Lagruesna 10; don Aquilino García y familia 0,50; don Manuel Leraoz ídem 5; don León Mansurri ídem 0,50; don Angel Beaumont 1,50; don Antonio Suescun y familia 0,50; don Manuicio García ídem 1; don Anastasio García ídem 0,50; don Lucas Ochoa y familia 5; doña Bonifacia Fernandez ídem 0,50; don Julian García y Fortino ídem 0,50; don Veremundo Suescun ídem 1; don Norberto Hermoso de Mendosa 0,25; doña Anunciación Luca 0,15; doña Toribia Villanueva 0,10; don Jacinto Iruñan y familia 0,50; don Blas Corera ídem 0,50; doña Tomasa Apezteguia ídem 0,50; don Timoteo Suescun ídem 1; don Basimdo Martínez 0,50; un matrimonio 1; don José Sanchez y familia 1; doña Zita Rodriguez 1; don Valentín Rodriguez y familia 0,50; don Nicolás Esparza ídem 1; don José García y Vidarte 0,10; doña Eusebia Vidarte 0,10; don Cesáreo Sanz y familia 1; don Ricardo García ídem 2; don Andrés Belisco ídem 1; don Cesáreo Redin 0,10; doña Jacinta Beaumont 0,10; el sargento de la Guardia civil y familia 1; don Anselmo Macaya ídem 0,10; don Benito Zúñiga ídem 0,50; don Francisco Espaza ídem 0,50; don León Esparza ídem 0,50; don Joaquín Perez ídem 0,50; don Justo Argana 0,10; don Félix Corera 0,10; doña Biassa Hierro 0,10; don Florencio Macaya y familia 1; don Romualdo Anrnmendi 0,10; doña Casimira Lasterro 0,10; doña Orceciencia Andía 0,10; don Isidoro Jimenez y familia 0,50; don Matías Molinero 0,10; doña Saturnina Sanchez 0,10; don Segundo Sanz y familia 0,75; doña Narcisca Isparrúa 0,50; una persona piadosa 0,50; don Florencio Echeagaray 5.

En el Ayuntamiento

A las cinco y media dió principio la sesión de ayer bajo la presidencia del alcalde Sr. Irujo y con asistencia de los señores Solano, Oiganda, Aldaz (D. A. y D. M.), Iruñain, Gayarre, Golcocheas, Martincorrea, Espinosa, Sanchez Marco, Saez, Astarain (D. A.) y Benzaun. Aprobadas el acta de la anterior y las cuentas y libramientos, se acordó incluir en el empadronamiento de la capital a Juan Goñi, José Areche, Tirso Mine, Santos Garde, Manuel Marín y Esteban Isena, que lo habían solicitado. El señor Sanchez Marco dijo que para en adelante sería conveniente que se exigiese a cada persona que solicita el empadronamiento, la certificación de haber dejado de pertenecer a otra localidad. El señor Espinosa dijo podía haber algunas personas que no pudiesen aportar esos datos, por ejemplo, los militares retirados, que no tienen empadronamiento fijo. El señor Solano se adhirió a lo manifestado por el señor Sanchez Marco. El señor secretario dijo que se cumplen con todos esos requisitos antes del empadronamiento. Se leyó una moción del concejal don Martín Solano que solicita que la corporación se sirva acordar la modificación de las cuatro comisiones permanentes, en cuanto al personal que ha de constituir las durante el actual bienio. El señor Solano expone las razones que le inducen a presentar la moción. Se adhieren los señores Benzaun y Oiganda. Se suspende la sesión por diez minutos para que los concejales cambien impresiones sobre la reorganización de las comisiones. Pasado el tiempo señalado, continúa la sesión, poniéndose a votación los individuos que han de formar la comisión de Hacienda. Resultan elegidos los señores Oiganda, Gayarre, Aldaz (D. A. y D. M.), Ros, Espinosa y Yanguas, que obtuvieron doce votos cada uno, apartando dos papeletas en blanco. A continuación se verificó la votación de la Comisión de Gobierno. Resultan elegidos los señores Benzaun, Iruñain, Saez, Garbalena, Astarain (don A. y don F.) y Viñas que obtuvieron trece votos cada uno, saliendo una papeleta en blanco. Después se vota la comisión de Fomento. Resultan elegidos los señores Solano, Sanchez y Marco, Martincorrea, Golcochea, Ayala, Sanjuan y Sanz, obteniendo los seis primeros doce votos y el último once, hubo dos papeletas en blanco. Por último se procedió a la votación de la comisión de Beneficencia. Resultaron elegidos los señores Astarain (don A.), Sanchez y Marco, Sanjuan, Saez, Iruñain, Aldaz (don M.) y Golcochea, que obtuvieron doce votos cada uno de los señores citados, a excepción del Sr. Aldaz (don M.) que obtuvo once votos. El señor Espinosa obtuvo un voto, y aparecieron dos papeletas en blanco. El señor secretario da lectura de los individuos que componen cada una de las comisiones, y el alcalde dice que la comisión de cuentas será designada por las demás comisiones. Pasa a las comisiones de Fomento y Gobierno una instancia del señor presidente de la Agrupación Obrera Republicana, que solicita que comiencen lo antes posible las obras de construcción del nuevo matadero, a fin de que tengan ocupación los obreros, y que el Excmo. Ayuntamiento estudie el modo de emprender nuevas obras. El señor Espinosa recomienda al Ayuntamiento se procure acceder a lo solicitado por los obreros y se active lo posible la resolución. Pasa a la comisión de Hacienda una instancia de don Marcos Alconero, que solicita la plaza de administrador de derechos de puertas. A la de Fomento una instancia de varios canteros que solicitan les sea admitida una partida de cordón de piedra de Escaba, que les sobró de un acopio hecho para atenciones del servicio de calles. Se lee una comunicación del muy ilustre señor

Gobernador civil, manifestando que conformándose con el dictamen de la Excmo. Diputación, ha acordado no haber lugar a la supresión y modificación de varios artículos de las ordenanzas municipales. Entrado y pasa a la comisión de Alcaldes para la reforma de algunos artículos señalados en la comunicación. Pasa a la comisión de Fomento una instancia de varios vecinos de esta ciudad propietarios de terrenos y colonos otros de varias fincas sitas en la jurisdicción de esta capital, que solicitan se proceda al arreglo del camino que conduce a las Tréjeras viejas de Burlada y al pueblo de Olas. A la de Gobierno otra de don Jesús O. Casallo, que solicita se le abone la cantidad de 173,75 pesetas, importe de una bomba de ácido acético que tenía el recurrente depositada en el alhóndiga, y que según manifestación del señor Administrador del establecimiento fué rota por un carro propiedad de don Roman Arzurri. A la misma otra de don Luis Ros, don Martín Jáuregui y D. Fermín Yustis, que solicitan se les abone el importe de tres caballerías propiedad de los recurrentes, que desaparecieron de los fosos de la puerta de Tacorona.

Informes De la comisión de señores Alcaldes y de Fomento Se aprueba uno proponiendo la resolución que puede adoptarse en la instancia de los jornaleros que solicitan trabajo. Se admitirán trabajadores para machacar piedra a destajo. De la comisión de Hacienda Se aprueba uno informando en sentido negativo la instancia de varios recaudadores suplentes de arbitrios que solicitan que durante el tiempo en que no prestan servicio en ese ramo, se les de otra colocación o se les señale una cantidad diaria. Otro proponiendo sea desestimada la petición de varios fabricantes de harinas que solicitan que a contar desde 1.º de Enero de 1905 no se les exija impuesto alguno por el menudillo y salvado procedentes de sus fábricas. Se aprueba otro sometiendo a la aprobación del Excmo. Ayuntamiento el acuerdo de la comisión de virtud del cual se dispone que al recaudador principal de derechos de puertas don Julián Agurruza le sean entregadas 250 pesetas en compensación al aumento de su sueldo que se pensaba proponer y del que no puede gozar por haber renunciado el cargo. Terminado el despacho ordinario, el señor alcalde leyó una carta del Sr. Obispo de Orense, don Eustaquio Iruñain, manifestando su deseo de colocar en el escudo episcopal el de Pamplona. A propuesta del señor Alcalde, se acordó acceder a la petición del señor Iruñain y que la comisión de señores alcaldes vea la forma de demostrar el afecto de la Corporación hacia el nuevo Obispo. No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión a las siete y media.

En la segunda conferencia de Madrid inserta en el lugar correspondiente verán nuestros lectores noticia de la entrevista que nuestro corresponsal tuvo anoche con los diputados forales que están en Madrid. Suponemos aquello de no haber practicado negociaciones concretas se refiere a la aclaración de algunos puntos del reglamento del impuesto sobre alcoholes para determinar las facultades de la Diputación, pues en lo tocante al Real Decreto de 9 de Setiembre, informes autorizados dicen que el ministro de Hacienda está conforme en reformarlo por medio de otro decreto, consignando las bases del convenio de 1.º de Agosto.

Mañana a las once de la mañana se celebrarán en la iglesia parroquial de San Juan Bautista los funerales por el eterno descanso del alma de don Cristóbal Sagués y Juanaberría, que falleció el día 13 del actual. D. E. P.

El señor obispo de Orense é ilustre navarro don Eustaquio Iruñain ha dirigido una afectuosa carta al señor Irujo solicitando la correspondiente autorización del Ayuntamiento para poder unir al escudo episcopal de su diócesis las armas de Pamplona. La corporación municipal ha accedido gustosa a los deseos del señor Iruñain.

El lunes próximo, probablemente, celebrará sesión la Junta provincial de Instrucción pública para despachar los asuntos pendientes. La sociedad de zapateros y curtidores de esta ciudad celebrará mañana sábado, a las ocho y media de la noche, una velada de propaganda que llaman societaria. El acto se verificará en uno de los salones del Virelculo.

La Cámara del Comercio y de la Industria de Navarra entregará pronto al Gobierno civil el informe que se le pidió acerca de los ferrocarriles secundarios que conviene construir en esta provincia. A los cinco propuestos por otras entidades, cree que debe agregarse otra de Pamplona a Logroño por Estella. Y tenemos entendido que, para facilitar la realización de dichas mejoras, pedirá la Cámara de Comercio que se suprima en la construcción la condición de que los ferrocarriles pasarán a ser propiedad del Estado al terminar el periodo de reversión.

El gobernador civil ha remitido al Gobierno, con encarecida recomendación, la instancia presentada por los obreros republicanos, para que se dispongan obras en que puedan trabajar los jornaleros que están sin ocupación y sin recursos.

El regimiento de Caballería de Almansa efectuará hoy un paseo militar a Belacoain tomando allí el primer rancho. Saldrá a las ocho. Irá por Cizur-Mayor, Gezeles y Paternain y regresará por Echaurri, Ibero, Ororbia y Orroyen. Reconocerá las posiciones que rodean a Belacoain, haciendo el estudio militar de las mismas.

Se ha denegado por el rectora do a don Lorenzo Olgia la petición de dispensa de edad para practicar oposiciones. Ha terminado el plazo para solicitar por concurso de traslado las escenas vacantes en este distrito universitario. Las instancias presentadas son 39 de maestros y 16 de maestras.

Escriben de Tudela: «La circunstancia agravante del mal año

que atravesamos por la pertinaz sequía que imposibilita la siembra en toda esta comarca, no ha sido obstáculo para que la feria de ganados establecida en nuestra ciudad se vea muy concurrida. El paseo nuevo está atestado de ganados de labor de toda clase, admirándose hermosos ejemplares: en las diferentes cuadradas, cercanas al lugar del ferrial, hay un buen surtido de mulas y caballos que son muy visitados: en sitio aparte se hallan separadas las bestias de los gitanos, que, por prohibición especial, no pueden figurar entre las demás, para el mejor orden. Se han hecho bastantes tratos, mucho más de los que en principio se creía, dada la circunstancia anteriormente apuntada, y se espera que mañana, último día de feria, se registren más transacciones.»

Ayer se hizo cargo del mando del regimiento de la Constitución, para el que fué nombrado recientemente, el coronel don Antonio Escudero Bozal. Por consiguiente ha cesado en dicho cargo el que interinamente lo desempeñaba, que es el teniente coronel señor Solohaga.

Comunican de Aranz que en el monte Etoiza ha sido encontrado el cadáver de Ramón Errandorena. El juzgado practica diligencias con este motivo. Créese que la muerte fué casual, pues el desgraciado Errandorena padecía frecuentemente ataques epilépticos.

Se le ha concedido la pensión anual de 155 pesetas, que le será abonada por esta Administración especial de Hacienda desde el 13 de Octubre de 1903, en concepto de viuda del capitán don Franco Javier Learte, a doña Gertrudis Learte y Muzquiz, residente en Arizala.

Ayer tuvimos el gusto de saludar a nuestro querido amigo el abogado y secretario del Ayuntamiento de Los arcos, don José María Gutiérrez, hermano de nuestro compañero de Redacción don Adolfo. Le damos la bienvenida.

Adelantan rápidamente las obras que se vienen ejecutando en la iglesia de Santo Domingo, con el fin de que puedan estar terminadas para el próximo domingo, día señalado para la bendición de las mismas. El altar mayor ha sufrido una transformación notable, acreditando el decorado severo y elegante a los obreros ocupados en los trabajos de arreglo. La función dispuesta para el domingo con motivo del fausto suceso de la terminación de las obras revestirá extraordinaria brillantez.

En el Convento de las Madres Recoletas de esta ciudad tuvo lugar ayer, con extraordinaria solemnidad, el entrático de la virtuosa señorita Josefa Gurbido, natural del pueblo de Anchariz. Ofició en la misa el párroco de Badostain, tío de la nueva religiosa, don Serafio Gurbido, y la plática corrió a cargo del ilustrado capellán de la Comunidad de Recoletas don Félix Navarro.

Terminada la ceremonia religiosa, a la que asistieron los padres y numerosos vecinos de Anchariz y Badostain, fueron obsequiados los invitados con un delicado lunch. Felicitamos a la nueva religiosa y a su respetable familia, deseando a la primera todo género de dichas para cumplir su sagrado ministerio.

Es probable que en la sesión que celebre el Ayuntamiento en la semana próxima, quede resuelta la cuestión de la jefatura del negociado de Sanidad. Una comisión de barberos visitó ayer mañana al señor alcalde en su despacho oficial, para tratar acerca de la hora del cierre de sus establecimientos los domingos. El señor Irujo manifestó a los comisionados que en manera alguna, mientras no recibiera órdenes en contrario, toleraría que las peluquerías y barberías estuvieran abiertas despues de las once de la mañana, debiendo por lo tanto los dueños de estos establecimientos atenerse al reglamento del descanso dominical.

Reumáticos, probad sacarina de Larran, médico alemán; curación pronta del reuma articular agudo. Pamplona, Marquina y Aguinaga. 30-11

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados a pasar algunos a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS. En tal caso se hallan los siguientes: Venta de dos casas, Vino viejo superior, Se vende, Sustitutos, Se vende, Morcillas, Nodriza, A la novedad, Nodriza, Yrazun y compañía, Nodriza, Se deseavender, Nodriza.

Hoy se habrán abierto las tablas reguladoras de la carne, para las que existen más de 500 reses disponibles. Lo que trasladamos al Ayuntamiento de Pamplona, porque esas cosas no son menos necesarias en esta ciudad que en Gransada.

Han sido sacrificados en el matadero para el consumo público: 7 vacas, 6 terneras, 12 carneros y 18 ovejas.

Han sido multados por la alcaldía varios vecinos de esta ciudad por faltas contra el bando de buen gobierno.

Reumáticos, probad sacarina de Larran, médico alemán; curación pronta del reuma articular agudo. Pamplona, Marquina y Aguinaga. 30-11

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados a pasar algunos a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS. En tal caso se hallan los siguientes: Venta de dos casas, Vino viejo superior, Se vende, Sustitutos, Se vende, Morcillas, Nodriza, A la novedad, Nodriza, Yrazun y compañía, Nodriza, Se deseavender, Nodriza.

Hoy se habrán abierto las tablas reguladoras de la carne, para las que existen más de 500 reses disponibles. Lo que trasladamos al Ayuntamiento de Pamplona, porque esas cosas no son menos necesarias en esta ciudad que en Gransada.

Han sido sacrificados en el matadero para el consumo público: 7 vacas, 6 terneras, 12 carneros y 18 ovejas.

Han sido multados por la alcaldía varios vecinos de esta ciudad por faltas contra el bando de buen gobierno.

Reumáticos, probad sacarina de Larran, médico alemán; curación pronta del reuma articular agudo. Pamplona, Marquina y Aguinaga. 30-11

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados a pasar algunos a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS. En tal caso se hallan los siguientes: Venta de dos casas, Vino viejo superior, Se vende, Sustitutos, Se vende, Morcillas, Nodriza, A la novedad, Nodriza, Yrazun y compañía, Nodriza, Se deseavender, Nodriza.

Hoy se habrán abierto las tablas reguladoras de la carne, para las que existen más de 500 reses disponibles. Lo que trasladamos al Ayuntamiento de Pamplona, porque esas cosas no son menos necesarias en esta ciudad que en Gransada.

Han sido sacrificados en el matadero para el consumo público: 7 vacas, 6 terneras, 12 carneros y 18 ovejas.

Han sido multados por la alcaldía varios vecinos de esta ciudad por faltas contra el bando de buen gobierno.

Reumáticos, probad sacarina de Larran, médico alemán; curación pronta del reuma articular agudo. Pamplona, Marquina y Aguinaga. 30-11

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados a pasar algunos a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS. En tal caso se hallan los siguientes: Venta de dos casas, Vino viejo superior, Se vende, Sustitutos, Se vende, Morcillas, Nodriza, A la novedad, Nodriza, Yrazun y compañía, Nodriza, Se deseavender, Nodriza.

Hoy se habrán abierto las tablas reguladoras de la carne, para las que existen más de 500 reses disponibles. Lo que trasladamos al Ayuntamiento de Pamplona, porque esas cosas no son menos necesarias en esta ciudad que en Gransada.

Han sido sacrificados en el matadero para el consumo público: 7 vacas, 6 terneras, 12 carneros y 18 ovejas.

que atravesamos por la pertinaz sequía que imposibilita la siembra en toda esta comarca, no ha sido obstáculo para que la feria de ganados establecida en nuestra ciudad se vea muy concurrida. El paseo nuevo está atestado de ganados de labor de toda clase, admirándose hermosos ejemplares: en las diferentes cuadradas, cercanas al lugar del ferrial, hay un buen surtido de mulas y caballos que son muy visitados: en sitio aparte se hallan separadas las bestias de los gitanos, que, por prohibición especial, no pueden figurar entre las demás, para el mejor orden. Se han hecho bastantes tratos, mucho más de los que en principio se creía, dada la circunstancia anteriormente apuntada, y se espera que mañana, último día de feria, se registren más transacciones.»

Ayer se hizo cargo del mando del regimiento de la Constitución, para el que fué nombrado recientemente, el coronel don Antonio Escudero Bozal. Por consiguiente ha cesado en dicho cargo el que interinamente lo desempeñaba, que es el teniente coronel señor Solohaga.

Comunican de Aranz que en el monte Etoiza ha sido encontrado el cadáver de Ramón Errandorena. El juzgado practica diligencias con este motivo. Créese que la muerte fué casual, pues el desgraciado Errandorena padecía frecuentemente ataques epilépticos.

Se le ha concedido la pensión anual de 155 pesetas, que le será abonada por esta Administración especial de Hacienda desde el 13 de Octubre de 1903, en concepto de viuda del capitán don Franco Javier Learte, a doña Gertrudis Learte y Muzquiz, residente en Arizala.

Ayer tuvimos el gusto de saludar a nuestro querido amigo el abogado y secretario del Ayuntamiento de Los arcos, don José María Gutiérrez, hermano de nuestro compañero de Redacción don Adolfo. Le damos la bienvenida.

Adelantan rápidamente las obras que se vienen ejecutando en la iglesia de Santo Domingo, con el fin de que puedan estar terminadas para el próximo domingo, día señalado para la bendición de las mismas. El altar mayor ha sufrido una transformación notable, acreditando el decorado severo y elegante a los obreros ocupados en los trabajos de arreglo. La función dispuesta para el domingo con motivo del fausto suceso de la terminación de las obras revestirá extraordinaria brillantez.

En el Convento de las Madres Recoletas de esta ciudad tuvo lugar ayer, con extraordinaria solemnidad, el entrático de la virtuosa señorita Josefa Gurbido, natural del pueblo de Anchariz. Ofició en la misa el párroco de Badostain, tío de la nueva religiosa, don Serafio Gurbido, y la plática corrió a cargo del ilustrado capellán de la Comunidad de Recoletas don Félix Navarro.

Terminada la ceremonia religiosa, a la que asistieron los padres y numerosos vecinos de Anchariz y Badostain, fueron obsequiados los invitados con un delicado lunch. Felicitamos a la nueva religiosa y a su respetable familia, deseando a la primera todo género de dichas para cumplir su sagrado ministerio.

Es probable que en la sesión que celebre el Ayuntamiento en la semana próxima, quede resuelta la cuestión de la jefatura del negociado de Sanidad. Una comisión de barberos visitó ayer mañana al señor alcalde en su despacho oficial, para tratar acerca de la hora del cierre de sus establecimientos los domingos. El señor Irujo manifestó a los comisionados que en manera alguna, mientras no recibiera órdenes en contrario, toleraría que las peluquerías y barberías estuvieran abiertas despues de las once de la mañana, debiendo por lo tanto los dueños de estos establecimientos atenerse al reglamento del descanso dominical.

Reumáticos, probad sacarina de Larran, médico alemán; curación pronta del reuma articular agudo. Pamplona, Marquina y Aguinaga. 30-11

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados a pasar algunos a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS. En tal caso se hallan los siguientes: Venta de dos casas, Vino viejo superior, Se vende, Sustitutos, Se vende, Morcillas, Nodriza, A la novedad, Nodriza, Yrazun y compañía, Nodriza, Se deseavender, Nodriza.

Hoy se habrán abierto las tablas reguladoras de la carne, para las que existen más de 500 reses disponibles. Lo que trasladamos al Ayuntamiento de Pamplona, porque esas cosas no son menos necesarias en esta ciudad que en Gransada.

Han sido sacrificados en el matadero para el consumo público: 7 vacas, 6 terneras, 12 carneros y 18 ovejas.

Han sido multados por la alcaldía varios vecinos de esta ciudad por faltas contra el bando de buen gobierno.

Reumáticos, probad sacarina de Larran, médico alemán; curación pronta del reuma articular agudo. Pamplona, Marquina y Aguinaga. 30-11

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados a pasar algunos a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS. En tal caso se hallan los siguientes: Venta de dos casas, Vino viejo superior, Se vende, Sustitutos, Se vende, Morcillas, Nodriza, A la novedad, Nodriza, Yrazun y compañía, Nodriza, Se deseavender, Nodriza.

Hoy se habrán abierto las tablas reguladoras de la carne, para las que existen más de 500 reses disponibles. Lo que trasladamos al Ayuntamiento de Pamplona, porque esas cosas no son menos necesarias en esta ciudad que en Gransada.

Han sido sacrificados en el matadero para el consumo público: 7 vacas, 6 terneras, 12 carneros y 18 ovejas.

Han sido multados por la alcaldía varios vecinos de esta ciudad por faltas contra el bando de buen gobierno.

Reumáticos, probad sacarina de Larran, médico alemán; curación pronta del reuma articular agudo. Pamplona, Marquina y Aguinaga. 30-11

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados a pasar algunos a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS. En tal caso se hallan los siguientes: Venta de dos casas, Vino viejo superior, Se vende, Sustitutos, Se vende, Morcillas, Nodriza, A la novedad, Nodriza, Yrazun y compañía, Nodriza, Se deseavender, Nodriza.

Hoy se habrán abierto las tablas reguladoras de la carne, para las que existen más de 500 reses disponibles. Lo que trasladamos al Ayuntamiento de Pamplona, porque esas cosas no son menos necesarias en esta ciudad que en Gransada.

Han sido sacrificados en el matadero para el consumo público: 7 vacas, 6 terneras, 12 carneros y 18 ovejas.

Han sido multados por la alcaldía varios vecinos de esta ciudad por faltas contra el bando de buen gobierno.

Reumáticos, probad sacarina de Larran, médico alemán; curación pronta del reuma articular agudo. Pamplona, Marquina y Aguinaga. 30-11

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados a pasar algunos a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS. En tal caso se hallan los siguientes: Venta de dos casas, Vino viejo superior, Se vende, Sustitutos, Se vende, Morcillas, Nodriza, A la novedad, Nodriza, Yrazun y compañía, Nodriza, Se deseavender, Nodriza.

Hoy se habrán abierto las tablas reguladoras de la carne, para las que existen más de 500 reses disponibles. Lo que trasladamos al Ayuntamiento de Pamplona, porque esas cosas no son menos necesarias en esta ciudad que en Gransada.

Han sido sacrificados en el matadero para el consumo público: 7 vacas, 6 terneras, 12 carneros y 18 ovejas.

Han sido multados por la alcaldía varios vecinos de esta ciudad por faltas contra el bando de buen gobierno.

A la una de la tarde se reunieron ayer en fraternal banquete en los salones del Círculo liberal-democrático los socios del mismo. En la comida reinó la alegría propia de esta clase de fiestas.

De conformidad con lo informado por esta Comisión mixta de reclutamiento, ha sido desestimado el expediente instruido con motivo de haber alegado el soldado Pedro Ojer Barado la excepción del servicio militar activo.

En vista de la sequía que reina en aquella comarca, se está celebrando en Los arcos una novena, a fin de que el Todopoderoso envíe la benéfica lluvia sobre los campos agostados y casi estériles.

A las seis y media de la tarde se reunirá hoy el Colegio de abogados, para acordar la contestación que dicha entidad oficial ha de dar a la consulta que le dirigen los alcoholeros, respecto a la real orden del Ministerio de Hacienda sobre el impuesto a los alcoholes.

Hace más de seis años, el día 8 de Junio de 1898, se comió en Funes un crimen del cual fué víctima un individuo llamado Feliciano Breton.

El Juzgado, claro está, y todas las autoridades, practicaron diligencias para averiguar quienes eran los autores del crimen, pero éstos no parecieron y vivieron tan frescos.

Pero, hace unos días, recibió al jefe de la guardia civil de Peralta un escrito en el que se le hacían algunas indicaciones que podían ser fácilmente dar por resultado el hallazgo de los criminales, y ese oficial de la benemérita en unión de varios guardias, se presentó en Funes y, tras atinadas investigaciones, ha detenido a un matrimonio Olispin Catalán Bertol, de 41 años y Fermína Olispin, ésta, hija política del difunto Feliciano Breton.

Este matrimonio se disponía a marchar a América uno de estos días, y al efecto, vendió varias fincas; pero sospechando alguien que ellos habían dado muerte a Breton para heredarle, y que con la huida a América pretendían afianzar mejor su impunidad, hizo la denuncia que ha dado por resultado el encarcelamiento de los esposos. Ahora el Juzgado instruye diligencias.

Leemos en un periódico: «Tablas reguladoras.—Para conjurar los conflictos motivados por la carestía de las subsistencias, el Ayuntamiento de Gransada estableció ayer ocho tablas reguladoras para la venta de pan a 36 céntimos el kilo, o sea seis céntimos menos que el que alcanzan en la venta libre.

Hoy se habrán abierto las tablas reguladoras de la carne, para las que existen más de 500 reses disponibles. Lo que trasladamos al Ayuntamiento de Pamplona, porque esas cosas no son menos necesarias en esta ciudad que en Gransada.

Han sido sacrificados en el matadero para el consumo público: 7 vacas, 6 terneras, 12 carneros y 18 ovejas.

Han sido multados por la alcaldía varios vecinos de esta ciudad por faltas contra el bando de buen gobierno.

Reumáticos, probad sacarina de Larran, médico alemán; curación pronta del reuma articular agudo. Pamplona, Marquina y Aguinaga. 30-11

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados a pasar algunos a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS. En tal caso se hallan los siguientes: Venta de dos casas, Vino viejo superior, Se vende, Sustitutos, Se vende, Morcillas, Nodriza, A

Incendio

Comunican de Durango que en una carpintería establecida en la calle de Barren...

Mediatamente acudió la guardia civil y el vecindario a sofocar el incendio.

Huelga

Veinticinco ó treinta obreros que trabajaban en la construcción de un dique seco...

Como los obreros han observado que el quehacer solo iba a durar hasta el domingo...

Quemaduras

Un obrero llamado Valentín Garilla que estaba trabajando a bordo de un vapor en la compositura de una máquina...

Robo

Los forales de Orreaga comunican que ha sido detenido un sujeto que había robado hierro en una fábrica.

Desafío

Los famosos jugadores de pelota a pala Cortazar y Alruve, de Durango, desafián de 500 á 1000 pesetas á Araquistain y Pasiego...

Bolsa

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Banco de Vizcaya, La Pólar papel, etc.

Cambios

Sobre París, cheque á 36'65. Sobre Londres, cheque á 34'36.

Guipúzcoa

San Sebastián 17 (10,50 noche).

Deagracia

Hace pocos momentos ha sido cursado en el hospital civil un individuo llamado Francisco Zaldúa...

Detenido

Ha sido detenido el sujeto autor del robo de una ternera en el Matadero de Cenovilla...

Las obras del puente

Mañana se colocará en el nuevo puente sobre el río Urumea la baredilla de bronce...

Fiesta religiosa

El domingo siguiente á la fiesta de Santa Cecilia el Oficio Domiciliar se celebrará á una función religiosa en la que cantará la solemne misa de Riga...

Fiesta euskara

El día de Santo Tomás se celebrarán aquí las tradicionales fiestas euskaras organizadas por la sociedad titulada Euskaldunen Fedea.

Sesiones

Como todos los días ha celebrado la Diputación sesión pública y secreta, continuando los diputados con la reserva con que llevan este asunto.

El corresponsal

DE MADRID

Primera conferencia

Madrid 17 (6 tarde).

Consejo en Palacio

Hoy, como jueves, se ha celebrado Consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia de S. M.

El señor Maura pronunció un breve discurso, dando cuenta al Rey de la crisis francesa; de la marcha de las operaciones en la guerra de Oriente...

Después hubo consejo, tratándose en él los ministros de la asistencia de España á la Exposición de Bellas Artes de Munich...

Por la princesa

Con motivo de cumplirse hoy el mes de la muerte de S. A. R. la princesa de Asturias, se han celebrado varias misas por el eterno descanso de su alma.

En la capilla del Sagrario se ha celebrado una solemne, costada por la aristocracia. En el Escorial también ha habido misas.

La junta de Aranceles

En las sesiones que va celebrando la junta de Aranceles y valoraciones se ha aprobado ya hasta la base 15.

Muerto ilustre

Hoy ha fallecido á consecuencia de una aguda de pecho el señor marqués de Villasegura, diputado y ex-senador por Canarias...

Mañana se verificará el entierro.

Otro mitin

El domingo celebrarán los republicanos un mitin, tomando por pretexto la cuestión de las subsistencias.

Moneda falsa

Comunican de Barcelona que en el barrio de San Gervasio ha sido descubierta una fábrica de moneda falsa...

La policía busca á los monederos.

Una bomba

Otro despacho de Barcelona da cuenta de que en una ventana de la calle de Lauria fué encontrada esta mañana una bomba de hierro con la mecha apagada.

Ha sido llevada al laboratorio para ser examinada.

Cuerpos colegisladores

SENADO

Gran desanimación. Preside el señor Azórraga. El señor Pulido censura al periódico de París «Le Matin» por un artículo que publica en el cual se censura con gran dureza á la policía española...

El señor López Mora dice que, según algunos, la retirada del dictamen en el proyecto de saneamiento de la moneda, fué el resultado de una entrevista que tuvieron Villaverde y el Rey.

Con este motivo censura el hecho de que se mezcle el nombre agosto del monarca con los asuntos de política menuda.

El señor Sánchez de Toca le contesta al señor López Mora.

CONGRESO

Preside el marqués de Figueras. Se pronuncian discursos necrológicos á la muerte del marqués de Villasegura.

El ministro de Marina contesta á las preguntas que días pasados hizo el señor Soriano sobre aplicación de la ley de sergentes de Marina.

El señor Nogués censura los servicios de la Compañía de ferrocarriles del Norte, y cita el hecho de una mercancía que tardado 15 días en llegar de Barcelona á Madrid.

El señor Soriano denuncia colisiones políticas habidas en Tolosa (Castellón). Luego dice que mientras en toda España se prohíben las corridas de toros en domingo...

Con este motivo dirige al ministro de la Gobernación frases duras y ofensivas.

El señor Sánchez Guerra: Supongo que las frases mortificantes irán dirigidas al ministro, no á la persona.

Soriano.—Van dirigidas al ministro de la Gobernación, encarnado hoy en la persona de don José Sánchez Guerra.

(El señor Sánchez Guerra se encoge de hombros.)

Rusia-Japón

Mukden.—El río Choho está completamente helado, y las fuerzas de Oyama lo han atravesado, efectuando un movimiento envolvente.

Los rusos se preparan para la defensiva.

Port-Arthur

El peligro de que en Port-Arthur ocurra una hecatombe se va haciendo cada vez más posible.

Según despachos de Chéfu el estado de la plaza es gravísimo.

El contratorpedero «Rastoropni».

Chéfu.—El capitán Peler, comandante del contratorpedero «Rastoropni» ha afirmado á un corresponsal que el único objeto del contratorpedero, al entrar en Chéfu era simplemente el de llevar la correspondencia.

Añadió que la escuadra continúa en Port-Arthur.

El contratorpedero abandonó el puerto de Port-Arthur á medio noche en medio de un espantoso huracán de nieve.

Fué visto y perseguido por contratorpederos japoneses, pero consiguió evadirse con gran facilidad.

El capitán del crucero chino «Hs. Ineng» fué á bordo del contratorpedero «Rastoropni» inmediatamente después de su entrada en la rada, y dió orden de que el barco quedara desarmado antes de veinticuatro horas.

El barco se dirigió entonces al muelle viejo del «Reshitay» á donde fué el cónsul de Rusia y cogió la correspondencia que conducía el contratorpedero.

Los oficiales rusos declaran que Port-Arthur es todavía capaz de una resistencia de dos meses.

Niegan que el crucero «Bayan» haya sido echado á pique, y solamente afirman que sus máquinas han sufrido algunos desperfectos á consecuencia de las obuses japoneses, pero que en la actualidad esos desperfectos se están reparando.

El hombre que quedó á bordo ganó la orilla después de haber incendiado el buque. Produjéronse simultáneamente tres explosiones ardidas y el navío se fué al fondo del mar.

Bolsa de Madrid

COTIZACION OFICIAL COMPARADA

Table with 3 columns: Instrument, Price, and Date. Includes Denda perpetua 4 por 100 int., Idem id. fin de mez., etc.

En el Corro

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior á 77'20, el Id. Fin próximo á 00'00, los francos á 36'75, las libras á 163'35, al 34'35 amortizable á 97'50 y Explosivos 000'00.

MENCHETA.

La dinamita en Barcelona

Madrid 17 (8'35 noche).

Según comunican de Barcelona ha habido allí una nueva explosión de dinamita.

El parte oficial dice que la bomba estalló á las seis y media en la calle de Fernando, esquina á la de Don Jaime.

Han resultado seis heridos, algunos graves, entre ellos una señorita á la que habrá necesidad de amputarle un brazo.

MENCHETA.

Segunda conferencia

Madrid 17 (11 noche)

Final del Congreso. El señor Lerroux anuncia una interpelación sobre la conducta que siguen con los españoles las autoridades de las repúblicas sud-americanas.

El ministro de Estado la acepta en el acto. Continúa la discusión sobre el proyecto de reorganización de la armada.

El señor Vega Sotelo habla para alusiones. Interviene el general Auñón para combatir nuevamente el proyecto, se suspende el debate y se levanta la sesión.

Final del Senado

Continúa el debate sobre el convenio con el Vaticano, contestando el señor Navarretever el señor Vicens de la comisión, el cual hace una calurosa defensa del artículo tercero del convenio.

Rectifican ambos y queda desechada la enmienda por 82 votos contra 33. Igual suerte corre otra enmienda del señor Calbetón quien presenta otra rogando á la presidencia que se le reserve en el uso de palabra para la sesión de mañana.

Intereses de Navarra

Los diputados forales. Esta noche ha tenido ocasión de hablar con los diputados forales navarros que se encuentran en la corte para gestionar asuntos de interés para esa provincia...

A los comisionados navarros acompañaban el señor marqués del Valillo y el senador don Teófilo Cortés.

Los diputados forales no han estado muy espíritus al contestar á mis preguntas, diciendo solamente que todavía no habían realizado gestiones concretas.

Mañana salen para Pamplona con objeto de asistir á la función religiosa de San Francisco Javier regresando después á Madrid para reanudar sus trabajos cerca del Gobierno en favor de los intereses que perseguen.

La cuestión Girauta March. En vias de arreglo. El vicepresidente de la representación del Tiro nacional de Zaragoza don Vicente Girauta, ha celebrado una detenida conferencia en el Congreso con los señores Canalejas y Suarez Inclán.

Su familia cree que no debió suicidarse por cuanto no tenía motivo alguno para tomar tan extrema determinación.

Pero las personas que presenciaron el suceso se han ratificado hoy ante el Juzgado en sus declaraciones de ayer, esto es, que vieron arrojarle al Alonso á la vía cuando el conductor no podía en manera alguna parar el coche.

El Juzgado ha dictado esta mañana auto de prisión contra el conductor pero se cree será puesto en libertad bajo fianza.

Los panaderos.—Acuerdos tomados. En el teatro Barbieri se han reunido esta tarde los panaderos para tomar una resolución definitiva en el conflicto planteado.

En la reunión hubo también algunos incidentes entre los individuos que constituyen la presidencia y los asistentes al acto.

Se acordó después de larga discusión que, en vista de que la sociedad de obreros pa-

naderos carecía de recursos para sostener la huelga general continuarán las huelgas parciales contribuyendo con un día de jornal todos los que trabajan en favor de los huelguistas.

Una conferencia

Los señores Maura y Azórraga han celebrado una detenida conferencia relacionada con los presupuestos.

Bendición de obras

Las tres de la tarde se ha verificado en Valladolid con extraordinaria solemnidad el acto de bendición de las nuevas obras llevadas á cabo en el cementerio.

A la ceremonia religiosa asistió el Ayuntamiento en pleno y numeroso público. La ampliación actual del cementerio mide 130.500 metros.

Tren apedreado

También comunican de dicha población que el tren mixto descendente llamado de los periódicos que llega á dicha ciudad á las cinco de la tarde, ha sido apedreado entre las estaciones de Matapozuelos y Valdeestillas.

Las piedras rompieron varios cristales de los carruajes, sin que por fortuna resultara ningún viajero herido.

La guardia civil practica gestiones para el descubrimiento de los salvajes.

Romero Robledo

Restablecido de la indisposición que le ha retenido en cama varios días, esta tarde ha pasado en carruaje por la Castellana el señor Romero Robledo.

Es posible que desde el lunes acuda á las sesiones de Cortes.

El banquete de los demócratas

Para asistir al banquete que celebrarán los demócratas el sábado próximo en honor del marqués de la Vega de Armijo, se han inscrito hasta esta tarde 156 entre diputados y senadores.

Ocupándose «El Siglo Futuro» del banquete dice que se aprovechará dicho acto para nombrar al ilustre anciano jefe del partido liberal democrático.

Una entrevista

Mañana recibirá el señor Maura en audiencia á los representantes de las Cámaras de Comercio, los cuales le harán entrega de las conclusiones acordadas en la última asamblea de las Cámaras celebrada en Barcelona.

La huelga del Havre

Comunican del Havre que continúa la huelga de jornaleros.

Los huelguistas recorren las calles ejerciendo coacciones con los obreros que trabajan.

La policía procura evitar las coacciones. Se han establecido negociaciones entre patronos y huelguistas, á fin de ver si se llega á un arreglo satisfactorio para todos.

Los huelguistas han colocado en las paredes carteles, en los cuales se hace constar que los jornaleros de los sindicatos de Ronen y de Danckerque por un acto de solidaridad con sus compañeros del Havre, han determinado no cargar los navios que de dichos puertos vayan con destino al Havre, ni descargar los que lleguen á esos puertos procedentes del Havre.

Han llegado al Havre un batallón y dos compañías más de Infantería.

Lapaz en Extremo Oriente

Según comunican de Washington, el embajador de los Estados Unidos en Viena ha telegrafado al gobierno yankee, que el gobierno austro húngaro ha dicho oficialmente, que está dispuesto á tomar parte en una segunda conferencia del Hays.

Esta es la primera adhesión oficial á la invitación que Mr. Roosevelt ha hecho á todas las naciones europeas, con objeto de conseguir la paz en el Extremo Oriente.

Los alborotos del Brasil

Despachos recibidos de Rio Janeiro den cuenta de que los discípulos de la Escuela militar en número de 200, han pasado al Consejo de Guerra, por haber tomado parte directa en la rebelión.

Todavía se desconoce el número exacto de muertos y heridos que ha habido con motivo del último movimiento revolucionario.

El Gobierno recibe muchas felicitaciones del Brasil por el acierto con que ha sabido restablecer el orden en la capital.

El congreso brasileño ha votado el estado de sitio de Rio Janeiro y de Niotheroy durante treinta días.

Reina calma.

MENCHETA.

De madrugada

BARCELONA

Atentado criminal. Explosión de la bomba. Heridos. Indignación. Madrid 18 (1'45 madrugada).

En el ministerio de la Gobernación se acaba de recibir un despacho del gobernador civil de Barcelona dando más detalles de la explosión de la bomba de dinamita en la calle de San Fernando, suceso del cual tienen ustedes noticia por mi telefonema de anoche.

Sin duda, la censura es la causa de que no se hayan recibido noticias particulares que detallarían más el criminal atentado que ha causado justa indignación en el vecindario.

Dice el despacho oficial que al pasar un empleado del municipio por la citada calle advirtieron unos transeúntes ó vió—esto no se ha comprobado todavía—que en el primer pedáneo de una casa de la calle de Fernando había una cesta abandonada.

Creyendo el empleado que se trataba de un objeto perdido, recogió la cesta para llevarla á las oficinas del Ayuntamiento pero al atravesar la calle observó que salía humo y arrojó inmediatamente al arroyo, produciéndose entonces la explosión.

Esta fué tan formidable que cayeron hechos añicos los cristales de las casas inmediatas, resultando además heridas 18 personas, de ellas muy grave el portador de la cesta, tres graves y el resto de menos gravedad.

Se cree que la bomba contenía dinamita dados los enormes destrozos causados. Los nombres de los heridos son los siguientes: Gravísimo: Juan Serra Folguera; graves,

José María Sampal, Sebastian Llupia y Filomena Asquerino; menos graves, Dolores Trillo, Agustín Mas, Luis Régulo, Juan Hu-met y María Fons; y de pronóstico reservado, Juan Torrens, soldado del regimiento Dragones de Numancia; leves, Dolores Sabat, Leopoldo Montero, Miguel Congost, Juan Morenzo, Juan Puigall, José Sanó y Teresa Aquerena.

Todos los heridos fueron curados en el dispensario municipal.

El Juzgado instruye diligencias para el descubrimiento del autor ó autores de este vandélico hecho.

MENCHETA.

Venta de fincas

Se venden á voluntad de su dueño cien robadas de tierra sitas en jurisdicción de Olaz Sabiza, se hallan inscritas en el Registro de la Propiedad y están libres de cargas. Se informará en la Notaría del Licenciado don Juan Miguel Astiz.

Venta de postes

Se hallan de venta en el almacén de la Electricidad 300 postes de roble. El domicilio social existe en Mendaza. —El administrador, Tomás Tomás.

Subastas

Tendrán lugar en la Administración de la Osa Misericordia de esta ciudad de los siguientes artículos:

Carne de vaca para todo el año de 1905, tocino para id., sangre é hígado para id., 10.000 kilogramos de alubia y 8.000 de garbanzo.

Las proposiciones y muestras se recibirán en la Administración de dicho Establecimiento hasta las cinco de la tarde del día 26 del corriente, donde se hallará de manifiesto el pliego de condiciones para las referidas subastas.

Pamplona 14 de Noviembre de 1904.—P. A. de la Comisión de Beneficencia, el administrador, Pedro Alonso.

Vinos de Rioja

M. Quiñones y C. Casalarreina.—Haro. Se hallan de venta al por menor en los comercios de nitrógeno de «Los Vascos», General Moriones 20, antigua casa de Palero y «La Económica», Mayor 84.

Esta casa, deseando atender los numerosos pedidos de vinos de calidad, pone á la venta dos nuevas clases al precio de cuatro pesetas 50 céntimos cántaro, el de segunda clase y á cinco pesetas cántaro el de primera.

Vinos finos etiquetados y capenados. Rioja de mesa, 12 botellas, sin casco, ptas. 5,50. Id. cizate 12 » » » 5,50. Idem selecto 12 » » » 6,50. Id. selecto viejo 12 » » » 7,50. Id. especial rojo 12 » » » 20. Id. especial blanco 12 » » » 20.

Por mayor, en bodegas y barriles, diríjase al representante en Navarra Pedro Rieun, Nueva 20, piso tercero Pamplona.

Guerra al frio y al tufo!

El tan renombrado HERRAJ CARBONIZADO para braseros que no produce humo, tufo ni olor, se vende en la calle de la Merced número 8, carbonería, Tambien hay grandes existencias de leña, clases superiores, que se venden á precios económicos.

Vides americanas

De los extensos y acreditadísimos viveros que la señora viuda de don Tomás Golbur posee en Aoz, pueden servirse á los viticultores las siguientes clases:

Aramon Ganca n.º 1, Riparia 3.306, 3.309 y 101, 14, Ruprestis Lot, Berlandiere y Mavedra, injertadas con garnacha, moscatel, tempranillo y graciano.

Los pedidos á su propietario. 15—12

Porvenir

Para rápida obtención de determinadas carreras sin separarse de su domicilio para estudiar y con pocos gastos; diríjase al director de la Academia-Escuela Politécnica de Barcelona.

Arriendo de un molino

El día 30 del mes actual se subastará el arriendo del molino propiedad de don José de Vera y Vera, sito en la jurisdicción de San Adrián.

Para informes diríjase á su administrador don Salustiano Lopez, residente en dicha villa. —San Adrián 10 de Noviembre de 1904. 8—4

Se arrienda

una hermosa sala con alcoba en la calle Mayor número 9 piso cuarto. 6—5

Diez y siete robadas

regado, mucha y buena agua, habitación con otros locales, pudiendo establecer pequeña industria ó para agricultura, entre el Manicmjo y Estación de Pamplona.

Subasta de leña

El día 23 del corriente, á las dos de la tarde, se celebrará en el lugar de Etulain (valle de Ané), la subasta de leña para 500 cargas de carbón, en cinco lotes. Las condiciones estarán de manifiesto en casa del señor alcalde. 8—3

Estufas!!!

Choubeski reformado higiénico y varios sistemas, tubos, codos y colocación de los mismos. PRECIOS SIN COMPETENCIA.

Calle de Javier números 2 y 3.—Hojalatería de T. GARAYOA 80—9

Sociedad Vitícola Navarra

«INARRA Y COMPANIA» Esta Sociedad tiene de venta, en sus viveros de Aoz, cerca de Aoz, hasta un millón de injertos de las variedades garnacha del país, garnacha del campo de Carriena, tempranillo y graciano, sobre Riparia X Ruprestis 101-14, 3306 X 3309, Ruprestis Lot, Aramon X Ruprestis Ganca número 1, Astivalis-C. leícola X Riparia-Ruprestis, número 554-5, Mourvedre X Ruprestis número 1202, Berlandiere X Riparia números 157-11, 420 A ó 34 E. M. Ruprestis X Berlandiere número 301 A y Chazelas X Berlandiere número 41 B.

Anuncios recomendados

Venta de dos casas

Se hallan de venta las casas número 16 de la calle de la Tacuera y 20 de San Francisco. Darán razón Plazuela del Consejo 3 segundo piso. 3-2

Vino viejo superior

En la bodega de la calle de San Nicolás números 16 y 18, se abre una cuba á cinco pesetas 25 céntimos cántaro navarro. j y d 2-2 p

Se vende

en el tránsito miel pura de abejas por cuenta del mismo cosechero á por mayor, de Sorla, de don Pedro Pascual Calonge 5-2

Sustitutos

Se admiten licencias absolutas, reservas, excedentes de cupo y exceptuados que reúnan condiciones; buen premio. Para precios y condiciones dirigirse á Pedro Echepare, Coria 6 segundo piso Pamplona. 8-2 x

Se vende

una mula de cuatro años y un macho de seis. Lindabiquia núm. 10. 3-2

Morcillas

A 70 céntimos kilogramo ó 25 céntimos libra en el almacén de Ultramarinos de Diego Minas, Paseo de Valencia 34. 30-10

Nodriz

Hay una casada, de 28 años de edad y leche de un año que desea criar en su casa, calle Estafeta, núm. 17 piso quinto ó en casa de los padres de la criatura. 3-2 p

Alta novedad

NUNCA VISTA EN PAMPLONA. Llamamos poderosamente la atención de los señores Ingenieros, Arquitectos y demás personas de exquisito gusto sobre la LINORUSTA WALTON para el decorado de estones, salas de comedor, de baño, iglesias, capillas, etc., cuyas muestras están exhibidas al público en el escaparate de la droguería de los señores Varela Hermanos, Mayor 37, los que se encargan exclusivamente de su colocación. 10-3

Nodriz

Hay una casada, de 25 años de edad y con leche de diez días que desea criar en su casa del pueblo de Arre. Para más informes San Francisco 10 segundo piso derecha. 3-2 p

Yrazu y Compañía

BANCA. Calle Moreno, 967, Buenos Aires. Esta antigua casa además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América siendo su único representante en España y Francia don Antonio Iriarte de Tolosa, (Gulpá-cos) á quien pueden dirigirse los interesados y hallarán ventajas. 90-84 p

Nodriz

Hay una casada, de 29 años de edad, primera y de 14 meses de leche que desea criar en su pueblo de Mérida; para informes dirigirse á Constantino Blass, del mismo pueblo. 3 3

Se desea vender

una vaca de leche de cinco años de edad y cinco meses de preñada; en la estación de Pítilos darán razón. 4-8 p

Nodriz

Hay una casada, de 22 años de edad y cinco días de leche que desea criar en su casa de Cadreita. Informar don Pedro Ochoa, vecino de dicha villa de Cadreita. 6-4 p

Servicios

de la Compañía Transatlántica

Las de Filipinas.—Trece viajes anuales, en el mes de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean 2 y 20 Enero, 27 Febrero, 26 Marzo, 23 Abril, 21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 6 Noviembre y 3 de Diciembre; directamente para Port-Saïd, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para elitoral de Cuba; centro de América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana, Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admiten para Puerto Plata; con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana, combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para elitoral de Cuba y Puerto Rico. Se admiten pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico.

Salidas de Tanger: martes, jueves y sábados. Línea de Fernando Poo.—Servicio bimensual saliendo de Barcelona el 26 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mozambique y otros puertos de la costa continental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tanager.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes. Línea de Canarias.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Canarias, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, egresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 7 de Valencia el 8, de Málaga el 9 y de Cádiz el 11 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril 1904, publicado en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestreos que se sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Los tiroleses

Empresa anunciadora establecida en Madrid. Oficinas: Romanones, 7 y 9, entrepuercos. Anuncios, reclamos, noticias y comunicados en los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, con combinaciones á precios muy reducidos. Escuelas de defunción y aniversario en los periódicos, con altos descuentos. Anuncios en los teatros, tranvías, valles, mediteráneas, kiosko frente á las Calatravas y programa oficial del Teatro Real. Pídanse tarifas. Rápidas propagandas.

Remitida por «Un galpago sin concha»

Metido en un tres primera fué el primer dos un que vi, pasado un hermoso cuarta con mi amigo Seraffa. Ibamos á dos tercera y por cariñosos que fuimos la perdimos toda entera un tres que mucho sentimos.

Soluciones á los pasatiempos publicados el día 16.

Charadas.—Comer, Chocolate. Tarjeta.—Don Antonio Ruiz Cabal. No se han recibido soluciones.

Servicio permanente

de carruajes de todas clases de Ramon Franca y hermano, San Ignacio 8. Precios para la estación del ferrocarril: Familiar de ocho asientos 6 pesetas, Id. seis 5, Landó, cuatro asientos 4, Berlina, dos asientos 3, Para el cementerio 10-5 (s)

Confitero

Desee colocarse un joven que ha terminado los aprendizajes de confiter, en la capital ó fuera de ella. Informar en Aidesanueva de Ebro Ambrosio Ruiz. 15-6



DEBILIDAD NEURASTENIA
CONSUMCION CLOROSIS
CONVALESCENCIA

ANEMIA

Hemoglobina
Deschiens

Principio ferruginoso vital de la sangre. El mas poderoso de los reconstituyentes. Prescrito por todas las notabilidades médicas. Devuelve rapidamente fuerzas, apetito y colores. Reemplaza la carne cruda no ennegrece los dientes, no restringe, no causa el estomago. Conviene á todos los debilitados, á las mujeres y á los niños. VINO, Jarabe, Elixir, Drageas, GRANULADO. Desconfiarse de las imitaciones y exigir el nombre DESCHIENS y la firma Adrian, PARIS

Abonos minerales
Superfosfatos de St Gobain y de otras acreditadas fábricas, hay de venta en el almacén de los señores Vermeir, Goyá y Compañía, situado en la calle de Estafeta, núm. 66, Pamplona. 30-30

LA CATALANA

Sociedad de seguros contra incendios á prima fija
37 AÑOS DE EXISTENCIA
—GARANTIAS—

Capital social: Ptas. 5.000.000
Reservas y primas 13.294.501,73 18.294.501,73

Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1901: Pesetas 1.358.132.423,53
Fondos colocados en inmuebles situados en Barcelona y en valores de mayor garantía
Sinistros satisfechos 6.233 que importan pesetas 7.632.260,32

¿Queréis hacer un seguro bien garantido?
Aseguros de la Compañía genuinamente española, y cuyos antecedentes conocéis pero normalmente LA CATALANA que asegura á primas más económicas que ninguna otra Compañía.

El comisionado principal, SEBASTIAN GASTREBENA.—Oficinas: Plaza del Castillo 86, PAMPLONA.

PRIMERAS MATERIAS

para la preparación de abonos minerales dando fórmulas á los labradores

Analizamos las tierras gratuitamente indicándoles la composición del abono que deben emplear.

SUPERFOSFATOS: cloruro y sulfato de potasa; nitrato de sosa; sulfato de amoníaco etc. ABONOS compuestos de todas las graduaciones. Todo bajo garantía de análisis. La correspondencia: Sr. Director de EL PROGRESO AGRICULTORIAL, Miranda de Ebro BURGOS —35

Chocolates y cafés

COMPANIA COLONIAL

TAPIOCAS Y TRES

38 Recompensas industriales

Depósito general, calle Mayor números 18 y 20. MADRID

SOLUCION CASES

de clorhidrofósforo de cal

Premiado en varias Exposiciones

Unica aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas, que la recomiendan eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes, para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etcétera, substituyendo con ventaja á la de Coire. La eficacia y superioridad de esta solución queda probado con decir que de las especialidades nacionales es una de las de consumo más general en España.—Al por mayor, señor Aviñó, plaza de la Lana 11, farmacia, y en Sociedad Farmacéutica Española.—Barcelona.

MERCADO DE CEREALES

Hé aquí los precios que rigieron ayer en esta ciudad:

	ROBO	Doble decalitro
	Reales vellón	Pesetas
Trigo	26,00	4,48
Avena	14,00	2,00
Cebada	15,00	2,07
Habas duras	21,00	3,75
Idem anchas		
Sesa	22,00	3,92
Mais	18,00	3,20
Ajcol	21,00	3,56
Girón	20,00	3,56
Alholva	21,00	3,55

CARCEL DE PAMPLONA

Existencia en el día de ayer:
De carne pendiente 25
Arresto mayor 9
En espera de marcha 7

EL TIEMPO

Temperatura máxima de ayer: 18,7
Id. mínima de ayer: 6,4
Altura barométrica á las 9 de ayer: 756,3
Respaldó recorrido por el viento en 24 horas en kilómetros: 442

DIA MILITAR.

Servicio de la Plaza para el día 18 de Noviembre de 1904.
Parada.—Cantabria.
Jefe de día, don Manuel Viscort Comandante de Cantabria.
Imaginería don Daniel González id. de América.
Hospital y provisiones, América capitán 4.º.
Vigilancia los cuerpos de la guarnición.
Traje de diario.

Pasatiempos

TARJETA ANAGRAMA

Remitida por «El presidente de la cuadrilla del trueno.»

Pio Freno Verenar

Madrid

Con las precedentes letras de esta tarjeta formar el nombre y dos apellidos de un ilustre general.

CHARADAS

Remitida por «Lashuero Larrinaga.»
El prima dos tercia cuarta que hay en la casa que habito es de dos tercia muy fina y fabricada en Egipto. La facturaron en Cádiz y al recibir el telón estaba un cuarta tres cuatro á nombre de un tal Simón.

Remitida por «Un ruso japonés» y dedicada á R-sa páida.
En dos prima verás verbo, un verbo tres invertida; y con prima dos tercia pasó la flor de mi vida.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1885

LATOS

ya sea cuarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Non tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase; usen los CIGARRILLOS ANTIASMASTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se le quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar una dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

BAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA

BANA SERNOSA Y FUERTE y so padecer DOLORES DE DIENTES usen el ELIXIR y los POLVOS de MENTHOLINA DENTÍFRICA que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y escisión de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

LA NAVARRA AGRICOLA.—Estafeta, 71, Pamplona

Abonos para todos cosechos y cultivos con análisis garantizados.—Superfosfatos.—Sulfato de amoníaco.—Sulfato de potasa.—Sulfato de sosa.—Cloruro de potasa.—Resorcina Thymas. Semillas de hortalizas, flores y forrajeras de absoluta confianza. Arados de varias marcas. Pulverizadores.—Aparatos para la agricultura. Váquias para la agricultura.—Eppho artificial, etcé-etc. etc. etc. Diríjanse á M. ERRO y COMPAÑIA, Estafeta, 71, Pamplona.

LEGIA LIQUIDA NACIONAL

Fabricantes Eusebio Martí y Compañía—Pamplona

Fundadores de esta industria en Aragón, Rioja y Navarra; la más importante en el Norte de España.

Exportación á provincias. De venta en los mejores Establecimientos de Droguería y Ultramarinos. 30—24 (a)

BOLETIN RELIGIOSO

SANTORAL

Día 17 Viernes.—San Máximo, Obispo, Estuñó San Máximo bajo el Magisterio de San Honorat, y tomó el hábito de Religioso en el monasterio de Lecina. Fué consagrado Obispo de Riss en la Provenza, y aprobó juntamente con otros Prebados la célebre «pistola de San León, dirigida á Fabiano, Obispo de Constantinopla. Trabajó constantemente en sostener la pureza de la fé y observancia de la fé de la disciplina. Murió el 27 de Noviembre de 460.

CULTOS

Oficio de la Dedicación con rito doble y color blanco. En la Catedral.—A las nueve y media Horas menores y misa de aniversario, á las diez misa conventual. A las tres vísperas, completas, rosario, matines y laudes. A las cinco y media el rosario de los Esclavos. En San Saturnino.—Cuarenta Horas de castro á seis de la tarde. En San Fermín de Aldapa.—A las seis de la tarde, novena de Almas con plectica. Enica Carmelitas.—A las cinco y media novena de Almas.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS

San Saturnino.—Casa Parroquial. San Lorenzo.—Casa Parroquial. San Nicolás.—San Gregorio 17, 2.º. San Juan Bautista.—Navarrería 34, 2.º. San Agustín.—San Agustín 86, 1.º.

ESTAFETA LOCAL

Valores de Navarra

COTIZACION DE AYER

	Antr.	Uil.
Denda provincial al 4 por 100	108,50	
Denda municipal al 4 por 100	103,25	
Crédito Navarro	200	
La Papalera Española		
Fabrica del Bidasoa (Vers)		
Id. id. Obligaciones al 5 por 100		
La Vinicola (Campana)		
Tejoria Mecanica Pamplonesa		
Balneario de Beteul		
Agua de Arteta		
Café de «Iruña»		
Azucarera (Mareilla)		
Azucarera (Tudela)		
La Agrícola, acciones de 500 pesetas.	168	
4.º y 5.º series con 60 por 100 desemb.º	110	
Electra Pamplonesa		
La Vasco Navarra		
Id. completamente liberadas		
Electra Bidasoa		
La Actividad, acciones de 100 pesetas.		
Id. de 1.000 2.º serie con 2 por 100 ds.º		
Electra Irati		
«La Vasconia»		
Agua de Burlada y Belascoain		
Electra del Kellas		
Electricista Tudelana		
Electra Industrial Española.		
La Industrial Sanglesina		

Del Boletín de los Corredores de Comercio de Pamplona)

VIAJEROS

Han llegado á las fondas y casas de huéspedes de esta ciudad, las personas siguientes:
Don Antonio Esguerra, don Antonio Canibel, don Fernando Garciandía y don Manuel Lopez.